PAGO ADELANTADO

DEPOSITO LEGAL

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECCION Y & DM NISTRACION Rua 57, 2.º-Telef. 154

APARTADO DE CORREO3, NÚMERO 24

DOS EDICIONES DIARIAS ANUNCIOS

Precios convencionales

De política

Llegó la rolítica del Sr. Sagasta al oasis del veraneo. Y si no viene algún temporal deshecho, se pasarán estos meses estivales yendo y viniendo de San Sebastián á Madrid la cartera de temporada con los decretos que naturalmente vayan saltando.

Ahora el Sr. Suárez Inclán vuelve á los intentos del Sr. Sánchez Toca, queriendo reorganizar el Ministerio de Agricultura. La reforma es puramente mecánica, y de esas que en España parecen al vu'go buenas... porque no aumentan el presupuesto.

tarios tos samperess.

El Imparcial ha caído del lado de la libertad con toda su típica seriedad y de ordinario buen sentido.

He grape do Make 700 personas in

Encarado con Silvela, que ha dicho del último decreto del Conde de Romanones es incompatible con la ley con titucional del Estado y una violación de la libertad de enseñanza, confiesa que ahí es precisamente donde está el problema religioso. Que importa poco haya muchos frailes, ni que el Concordato se denuncie, ni que se reduzcan diócesis ó se mermen las dotaciones del clero; que el verdadero quid está en cortar el paso á las congregaciones religiosas por el camino de su influencia en la enseñanza.

Así lo dice, y así lo habrán repetido ayer pasando por esas letras de molde los miles de españoles que tienen alquilada su cabeza.

La libertad de enseñanza, una de las conquistas de estos tiempos y de estos espíritus del progresismo, ya á ser borrada de las leyes... para que no enseñen los frailes.

Y de este gran principio... de razón incipiente se reduce desde las alturas del Ministerio de Instrucción pública ó desde cualquier rectorado que la enseñanza oficial es la mejor, y que en España no deben enseñar más que el Estado y la institución libre.

Y El Imparcial, sintiéndose Aguilera ó Romanones, vaticina á Silvela que si toca á ese decreto de la Inspección de la enseñanza verá asomar inmediatamente la cuestión clerical que ahora dejó resuelta el Ministro de Instrucción pública.

Arreglada así esta parte del programa liberal al gabinete de Sagasta y concluida la revolución social con el convenio de Jerez, parece natural la jubilación de los fusionis-Terminado el basequeis, esti

Ya nos hicieron felices.

th grupo may compacte.

De otras menudencias conviene á saber

que para la formación del grupo izquierdista no parece que faltan ánimos y trab jos. El Duque de Tetuán va á salirse con sus sueños de jefatura. Ha recibido muchas adhesiones de exministros y de gentes que han ejercido ó ejercen cargos de elección

popular. al mand in one sineno ga

Comitive fronte à la Morond naos

En la Escuela de Arquitectos de Madrid ha recibido la reválida, d.s. pués de terminada brillante carrera, nuestro querido amigo D. Francisco Garcia Nava.

Séa'e enhorabuena.

Ha fallecido en Puerto de Béjar, á donde habia ido con motivo de su quebrantada salud, D. Onofre González, Vicario de Peñaranda de Bra camonte.

Los Juegos flora les fueron muy

La reina de la ffesta fue Cariti En la Inspección de Vigitancia se hallan depositadas á disposición de la persona que acredite pertenecer les, cuatro papeletas de empeño: dos con las iniciales M. H y las otras dos con las de M. C.

Ha sido nombrado mediante oposición canónigo magistral de la S nta Iglesia Catedral de Ciudad-Rodrigo, el Licenciado don Generoso Gutiérrez y Hernández, Párroco de Arévalo (Avi Ayer a las doce, se intenté cel. (al

La Justad irectiva de la explotadora de la Piaza de Toros ha acordado que cuantas personas lo descen pueden visitar el interior de la plaza re cientemente decorada.

Los guardias municipales han decomisado hoy veintidos cuartillos de leche, por no hallaise en condiciones para el consumo; habiendo sido multados los vendedores que pretendían expenderla. on a somebiaerq aci

Nor Aguillers: 12 Comision organic Ha sido nombrado oficial de tercera clase de la Secretarial del Tribunal gubernativo de Orense don José Guerra, empleado que era en las oficinas de Hacienda de Salamanca.

H Para cubrir la vacante que éste deja ha sido nombrado D. Angel de la Pena, amulusing ob prisinion to v

En Béjar se han declarado en huel ga unos 20 operarios del taller de fundición de D. Luis Izard, y todos los nones excesando su asistencia

que trabajaban en las fraguas y herrerias de dicha ciudad. Se practican gestiones para llegar à un acuerdo. p . mema O lab maguil

a sh locale discount de la carbot de a

Ha salido para Somosancho el rector del Seminario de Carvajal, nues-

tro amigo D. Alejandro Mendoza.

He detention in sellets, on una casa Han sido multados en la Alcaldia unos cuantos vendedores de artículos de primera necesidad, por infracción de las ordenanzas municipales.

Ha sido trasladado á Palencia como administrador de propiedades, el oficial primero de la Intervención de Hacienda de Salamanca, don Alejandro Font. obasdeles and behne site

nun senuton varios diminguidas señora CASTELLANAS

Se ha puesto á la venta en todas las librerias el tomo de poesías CAS-TELLANAS, por José M. Gabriel y Galán. certinada en estal ferra población.

PARA MAÑANA

Santos del dia

DIA 8 .- Martes .- Santa Isabel, vinda; San Procopio, martir, y San Auspicio, Ohispo y Se reza de Santa Isabel, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Cultos

Catedral. - A las nueve y cuarto misa con-Capilla de la Cruz. - Visita à la Dolorosa, Por la mañana de siete á doce y por la tarde de tres à seis.

Iglesia conventual de San Esteban. - A las cinco rosario. Clerecia. - A las cinco y media y siete y

m dia misa y mes de San Ignacio. Capilla de las Hijas de Jesús. - Exposición menor del Santísimo Sacramento á las diez de la mañana.

Está abierta la capilla al público de doce á las tres de la tarde. A las cinco reserva.

Corresponde velar á las señoras de la parroquia de Sancti-Spíritus.

Capilla de la V. O. T. del Carmen. - Continua la novena à la Virgen del Carmen. A las cinco, seis y siete habrá misas rezadas. A las ocho será la minerva, leyéndose la noyena después de todas ellas. Por la tarde, á las ocho, rosario, y se repetirá la novena.

Parroquia del Carmen. - A las nueve misa solemne y novena á la Virgen del Carmen. Por la tarde, a las siete, rosario y no-

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas). - A las nueve misa solemne y novena á la Virgen del Carmen. Por la tarde, á las seis y media, exposición, rosario, sermon, novena y reserva. aquella partera del Gebierne.

San Martin. - A las nueve de la mañans novena à la Virgen del Carmen. Por la tarde, á las seis, rosario y novena.

Noticias

Avilantiques la obqui exa semiles is sul-

Se están recogiendo firmas entre la indusbaja de los precios de la luz.

Se asegura que Cecilia Aznar estuvo en Barcelona parando en una casa de huéspedes sospechosa, de donde marchó á Monserrat. Otros informes permiten creer que Ceci lia se halla en Paris con dos comisionistas del hotel de Europa, de Barcelona, quienes la acompañaron á juna platería de esta-capital, pretendiendo comprar alhajas por valor de 5.000 pesetas.

-En Sabadell ha chocado un tren de viajeros, procedente de Barcelona, con otro de mercancias que venia de Tarrasa.

El maquinista del primero resultó gravemente herido y con grandes desperfectos

La via ha quedado interceptada, y s efectuará el trasbordo hasta la recomposi ción de la vía.

en Barcelona ha logrado un completo éxito

Además del premio de honor por su gran d'Aumont, ha obtenido un primer premio con su caballo semental llamado Mapa; una medalla de oro por un tronco de caballos; otra igual por una limonera, y dos de plata

de esta ciudad, de establecer en esta capital una fábrica de tabacos, se han dirigido varios telegramas á los señores Sagasta, Moret y Rodrigáñez, á fin de conseguir el establecimiento de dicha fábrica.

de los bueyes procedentes de la Argentina. En los mercados de Minot y de la Concepción han ocurrido verdaderos escándalos, hasta el punto de que muchas mujeres han

Bilbao.

Un hombre, tizuado al rostro y vestido de mujer, surgió de pronto de debajo de la cama, y enarbolando un puñal, amenazo de muerte á Vicenta Cabañas, como se llama la mencionada inquilina, si no le entregaba

En Higuera de la Serena se ha desencade-

En el pueblo la granizada alcanzó cua-

renta centimetros.

arrasados los campos.

cantidad de caza muerta. Calculanse las pérdidas en más de un mi-

llon de pesetas.

tria y comercio de esta capital para solicitar de la compañía general abulense la re-

Barcelona. To lav sun nation some some some

varios vagones? at th comboiring no earth

-En el último concurso hípico celebrado

el marqués de Cerralbo.

por das caballos sueltos, -En vista del cuerdo del Ayuntamiento

A golpes se disputa la gente las carnes

resultado heridas ab journall opog la cisell

En Begoña la inquilina de la casa número 3 de la calle de Sargarminaga, encontrôse con una inesperada visita à la media no-

cuanto poseía,

Después que el ladrón se llevó el direro y alhajas que había en aquella casa, huyó.

Badajoz.

sh and at the sasida H nado una terrible tormenta.

Han quedado destruidas las cosechas y

Los braceros dedicanse á recoger enorme

El Villalba de los Barros cayeron numerosas exhalaciones eléctricas.

Una de ella s produjo la muerte à dos infelices jornaleros, que quedaron carbonizados por completo

También otra chispa eléctrica produjo en una era un horreroso incendio, destruy endo las llamas todo cuanto en la misma existía.

Extranjero.

Los periódicos del vecino reino de Portugal publican resúmenes y comentarios de una conferencia dada en Lisboa por el senor Batalha, consul de Portugal en Lon-

El conferenciante ha dicho que Portugal va cayendo en completo descrédito en la capital inglesa; que hay casas de Londres en que de sucesor á sucesor se recomienda la consigna de no prestar dinero à Portugal; que en el ext anjero se citan repetidamente los obstáculos con que tropieza en el vecino reino toda nueva empresa; que estos obstáculos solo se destruyen á peso de oro y gravando sus presupuestos con grandes sueldos de cargos directivos ó consultivos con que ha de satisfacerse à los hombres polí-

Como detalle de interés debe añadirse que durante la conferencia no se formuló ni una sola protesta, á pesar de figurar en el auditorio, entre otras personas de viso, el ministro de Obras públicas.

-Una expedición de 10.000 ingleses, enviada al Sur de Borneo para castigar á los canibales, ha perdido las tres cuartas partes de su efectivo á causa de la epidemia co-

Dos mil campesinos que quedaron a bandonados à orillas del río Batlang Lepar fueron víctimas de los caníbales.

-El presidente de la República de Francia, Sr. Loubet, ha recibido al principe de Asturias.

El príncipe de Asturias estuvo en el palacio del Eliseo acompañado de un ayudante, siéndole t ibutados los honores militares que le corresponden.

El presidente, Sr. Loubet, devolvió inmediatamente después la visita al principe de

-El tranvía eléctrico de Utica á Nueva York ch có en una pendiente rápida con otro tranvia, resultando de este accidente 18 muertos y 29 heridos. Diez de los primeros no han podido ser

reconocidos. -Se ha verificado en Inglaterra la comida

que con motivo de la coronación ofreció el Rey Eduardo á los pobres. Han participado de ella más de 500.0(0 in-

dividuos en 400 salones ó parques preparados al efecto. La familia real ha visitado á algunos de los mencionados grupos.

-El czar de Rusia aprovechará la ocasión de ir a Italia para pasar al Vaticano y cumplimentar à Su Santidad León XIII.

-En Nueva York se ha hecho el reparto de los dividendos correspondientes à los grandes millonarios.

Mr. Mohn Rockefeller ha percibido por su parte de dividendos 15 millones. Mrs. Pierpont, Morgán y Vanderbils han

tocado à diez millones de francos, y Gould, Rusel Sag y Mme. Hetty Green siete millones y medio.

Guipuzco 1

El día 12 llegará á San Sebastián el prín cipe d I Japon Komathu, que trae una condecoreción de su país para la princesa de Asturias.

DOÑA BLANCA DE NAVARRA

desarmar al infanzón, acomodarle en el lecho de pronto improvisado, y dió fin á su diligencia vendándole las heridas, que, por fortuna, no eran tan graves como él y Chafarote se ha-

bian figurado. Sentóse luego cerca de su hijo adoptivo, que no acertaba á volver en sí del asombro que le causaba verse en la ermita, y con el agote, familiarizado al parecer con todos cuantos objetos le rodeaban, y que obraba y disponía de Solo el ansia de ser

ellos como dueño. -¿Con que ha sido la penitente-preguntaba Jimeno—la que os sacó del pajar adonde os llevé el día de la ventisca?

-Si; ella completó tu obra: ella me recogió y me dió hospitalidad, y acabará de darme la salud, y con la salud la dignidad de hombre. -¿Y quién es ella? ¿Quién es esa mujer que

ra en todas mis desgracias? Samuel se encogió de hombros, y sólo supo

-¿Y no tiene miedo de vos? ¿Ninguna desconfianza le inspiráis?

FOLLETIN DE «EL LABARO»

en siendo gusto de mi amo, no ya de un judío, del mismo diablo admito el socorro.

-Pero ¡á mí! á mi si que medió la mano... Yo crei que le acometia una congoja... Entonces me puse á reflexionar que si tal se había puesto solo en verme, á mí que no soy nadie... que fui, como quien dice, su perro de presa... ¿qué sucederá cuando vea á mi ama, cuando conozca á la dama del castillo de Eguaras?-Nada, nada: lo mejor es hacerle cabalgar, traerle poco á poco á la ermita, donde hallará todo lo necesario para su curación, y cuando estemos cerca, adelantarme yo á sacar á mi ama con cualquier pretexto, para que no presencie...

-¡Marin, Marin!..... Has hecho bien: eres tan bueno como generoso; pero tornemos, tor nemos á la ermita; prevenida estoy ya.... El no me conocerá..... no, no levantaré jamás el velo; no pronunciaré una sola palabra, pero no me apartaré de su lecho.... mi aliento le dará la vida; mi alma el alma..... Yo me abriré las carnes con cilicios, para que Dios se apiade de él... yo moriré porque él viva...

Pero ¿quién está á su lado en este momento?

LEONARIAS CIRUJANO DENTISTA

LA FACULTAD DESMEDICINA

MADRID

Especialista en la colocación de dientes y dentaduras artificiales Tratamiento especial de enfermedades de

la boca é irregularidades de la dentadura natural. Extracción sin dolor. Precios módicos. PLAZA MAYOR-DR. RIESCO, 1.º

SALAMANCA AGENCIA DE NEGOCIOS

A CARGO DE MÁXIMO MARTÍN HERRERO

Este centro gestiona el cobro de toda cla se de abonarés y créditos de Ultramar, anti guos ó modernos, particulares, oficiales, se ciales, comerciales ó administrativos; prac-tica testamentarías, adjudicación de bienes, formaliza expedientes posesorios y de do-minio; de traslado sobre cobro de pensiones-pagas de retirados, activos ó pasivos, cru-ces; solicita indultos y rehabilitaciones á precios convencionales y excesivamente mó dicos

Dirigirse al mismo, pidiendo detalles, ca-lle Pezo Amarillo núm. 3, 2.º, Salamanea.

SUCESOR DEL ARMUNES

FELIX CARBAJOSA RICO

Vinos, licores, aguardientes, alcoholes, y refrescos de todas clases. Especialidad en

vinos de celebrar. Todo á precios muy eco-

No confundirse - 93, DOCTOR RIESCO, 83 -

responder: dadalumiaib urbem sup atnam -Es la penitente... yo no sé más.

la choza al anciano judio, que principio

se anticipa á todos mis pensamientos, que previene todos mis deseos, y que no me desampa-

c) Ministerio de Cultura 2007

-Se ha celebrado en la bahía de Pan Sebastián una verbena náutica.

Link mill ... IV of A

Unas 800 embarcaciones que hay en ella, lacieron brillantes iluminaciones, como también los buques de guerra, el casino, el Club y los principales hoteles de la capital. La fiesta resultó brillante y la Real Familia la presenció desde Miramar.

Madrid.

La compañía explotadora de las minas de Horcajo, ha comunicado al ministro de Agricultura sus propósitos de abandonar la explotación de las citadas minas.

El día que esto llegue á realizarse, quedarán sin trabajo más de 6.000 obreros. -En la sucasta para arriendo del Teatro Real se han presentado dos pliegos.

Los suscriben los señores Arana y Coll. El primero ofrece dar 75 representaciones de ópera, trayendo artistas eminentes, y promete depositar una fianza de 100,000 pe-

El señor Coll ofrece dar 76 representaciones de ópera y obras coreográficas, deposi-

tando una fianza de 50.000. Créese que se aceptará la propuesta del

senor Arana. -El principe de Asturias ha traído de Londres un mensaje de felicitación al Rey, firmado por numerosas personalidades in-

En dicho documento se dedican frases afectuosas á España, recordando los tiempos en que Inglaterra y ésta iban unidas. -Amenaza en Madrid un conflicto con

motivo del suministro de la leche. En una de las últimas sesiones del Ayuntamiento, se acordó la elevación de los de-

rechos sobre las vaquerías. Los dueños de éstas están dispuestos á declararse en huelga y a no uministrar le-

che, más que á los nospitales de niños. -Se ha concedido real licencia para contraer matrimonio á los capitanes de infanteria D. Brau io Ordónez Yacel con dona Felisa Aguilar de las Casas; D. Manuel Alonso Mediavilla con doña Tomasa Dolores Mata Lizano, y D. Felipe Garde Gandia-

ga con doña Lucia Fernández. -Se ha dicho, hablando de la próxima combinación de gobernadores, que no será resuelta hasta que el de Barcelona, señor Manzano, presente su dimisión, para lo cual le ha hecho algunas indicaciones el se-

nor Moret. Se ha dicho además que el gobernador de Logroño, Sr. Cojo Varela, será trasladado à Pontevedra; el de Jaén, Sr. Sánchez Lozano, à Alicante; à Jaén, el de Huesca, señor

Sierra, y el señor Retana á Logroño. Para los gobiernos de Burgos y Palencia se indican dos diputados de la mayoría. -Ha circulado por Madrid; con los consi-

guientes comentarics, la noticia de que el Profesorado oficial de los Institutos de esta corte había maltratado en los exámenes á los alumnos de las Comunidades religiosas. -De los trabajos presentados al concur-

so que para este anunció la Biblioteca Nacional, ha obtenido en el tema primero el primer premio la Memoria de D. Marcelino Gutiérrez del Caño, cuyo título y asunto es: «Ensayos de una bibliografía de escritores de la provincia de Valladolid anteriores al siglo XIX.

-El próximo miércoles 16 se celebrará en la corte la boda de la bella señorita D.ª Casilda Saénz de Heredia con el bizarro teniente coronel de infanteria D. Miguel Primo de Rivera.

-Ha salido el Sr. Requejo para Zamora, donde se propone permanecer cuatro ó cinco dias.

Durante su ausencia se encargará de la subsecretaría de Instrucción pública el director general del Instituto geográfico, senor Lopez Puigcerver.

-El Ministro de Agricultura ha celebrado estos días conferencias con representantes de Compañías de ferrocarriles, à fin de procurar rebaja en las tarifas de trasnsporte para los productos egricolas y los ganados, teniendo el Sr. Suarez Inclan buenas impresiones, pues se dice que algún Comité de Paris se está ocupando de este importan-

También se anuncia que el Ministro prepara facilidades que podrían ser las de hacer préstamos el Banco Hipotecario sobre fincas cuya posesión exceda de veinte años

y que no se tengan en cuenta las hipotecas prescriptas por el transcurso del tiempo, aunque la prescripción no haya surtido aún sus efectos en el Registro de la Propiedad. -En la calle de Cabestreros número 20 ha

pitán retirado de Administración militar. La cantidad robada consiste en 475 pesetas en billetes del Banco, una cartilla del Monte, por valor de 5.000 pesetas y 25.000 en plata.

sido robado D. Juan Redríguez Arroyo, ca-

Se ignora quiénes hayan sido los autores. -El matador de novillos conocido por Llaverito, al subir esta tarde al tren, cuando este se ponía en marcha, se ha caído, fracturándose una pierna.

El hecho ocurrió en la estación del Norte. -Se aseguraba que se ha enviado al Rey para la firma el decreto aceptando la dimisión del director general de Agricultura se-

nor Gómez Sigura Dicho señor ha escrito al Sr. Sagasta renunciando el cargo por diferencias surgidas en las relaciones oficiales con el ministro

Sr. Suárez Inclán. -El Sr .Conde de Romanones prepara varias circulares excitando al cumplimiento de su decreto sobre inspección de enseñanza.

-Dice La Estafeta que el señor Rodriganez se propone que quienes tengan cuenta corriente en oro, reciban bonos ó billetes que representen el valor de los depósitos he-

Estos bonos serán por valor de 150.000 pesetas oro y podrán circular por España y el

-Se habla con insistencia en el proyecto de varios ministros, senadores y diputados ministeriales de constituir una empresa industrial con un capital de 500,000 pesetas para comprar El Globe y convertirlo en órgano del partido liberal.

El objeto principal del periódico, sería combatir al Heraldo y a Canalejas.

-Ayer tarde rifleron dos vigilantes de la primera zona, por motivos que se ignora, resultando heridos ambos. Uno esta gravisimo.

Dice un periódico de la corte: «El teniente alcalde de Madrid D. José María Garay, que militaba hace años en política al lado del Sr. Canalejas, ha escrito á éste una carta manifestándole su desacuerdo con las ideas últimamente expuestas por

el ilustre orador. El Sr. Garay, luego de presentar la dimisión de la tenencia de alcaldía, ha ingresado en el partido conservador, siendo presentado al Sr. Silvela por el exministro señor

-Ayer fué pedida la mano de la sefiorita doña María Fernández de Henestrosa, hija de la marquesa viuda de Villadarias, para el joven santanderino D. José de Mazarrasa.

El tren de Lugo arrojó en Llonera á un obrero llamado José Suárez, que se hallaba trabajando en la via, fracturándole las pier-

Conducido en una camilla al hospital, fa- i lleció al poco tiempo, después de sufrir algudos dolores.

-A las once de la noche del jueves, se declaró un violento incendio en la casa que hace esquina á la calle Cabrales de Gijón, y que es propiedad de don Valentin Varas. En esa casa que constaba de planta ba-

ja, había cuatro establecimientes. El edifiolo quodó por completo reducido à cenizas. Todos los industriales alli establecidos, sufrieron pérdidas de consideración, en especial, el dueño de un establecimiento de bebidas que quedó solo con la ropa que tenía

Háblase de la fuga de un empleado de Hacienda de esta provincia, presumiéndose graves irregularidades que motivarán la in-

tervención del Juzgado. -Se está celebrando una reunión de personas importantes de esta capital, con asistencia de los diputados y senadores de la provincia, para pedir la reorganización inmediata de la Junta de obras puerto para hacer que cesen los abusos.

Se insistirá en pedir el relevo del ingeniero señor Maese, cuya gestión créese perjudicial.

Santander.

En el gobierno civil se ha recibido un regalo con que el Rey D. Alfonso XIII obse-

quia a su ahijada de Mazcuerras. Consiste el regalo en una cudena de oro y un medallón del mismo metal, en una de las caras de la cual está la imagen de la Virgen de los Desamparados, y en la otra la fecha del nacimiento de la niña y sus nombres y el del Rey.

Valladoli4.

Se ha acordado aumentar en 500 pesetas el sueldo del director de la cárcel de esta ciudad, y elevar dicho cargo à la categoría de jefe de cuerpo de prisiones.

-Ha llegado á esta pob ación el elocuente orador sagrado R. P. Estanislao de la Virgen del Carmen, que predicará en la iglesia de San Benito en la función anual que con gran solemnidad celebra la unión de los católicos.

Zaragoza.

THE WHITE OF THE PROPERTY OF THE Ha detenido la policia, en una casa de huéspedes de la calle de don Jaime, cuando estaba efectuando pesquisas sobre el crimen de la calle de Fuencarral, à una joven de veinticuatro años cuyas señas coinciden

con las de Cecilia Aznar. -Se encuentra en esta población el Reverendo Padre Eduardo Llanas, vicario general de la Orden Calasancia en España, acompañado de su secretario P. José Godos y los asistentes de varias provincias escolapias.

-En casa de una aristocrática dama de esta ciudad han celebrado recientemente una reunión varias distinguidas señoras que se proponen establecer una Asociación para dar guardia pormanente á la Virgen del Pilar al modo que se hace con la de la Guardia y Oración de las Cuarenta Horas -Ayer falleció confortado con los auxilios de la religión, el respetable señor don Bartolomé Pardina y Esteban, persona mny estimada en esta esta población.

-Han sido nombrados para formar parte del tribunal de oposición á la canongía vacante en esta Metropolitana per promoción de D. José Pellicer à la dignidad de tesorero, D. Lazaro Bauluz, dean; D. Vicente Cardenal, magistral; y los canónigos dou Juan José Urruzola y D. Francisco de Panla Moreno.

Zamora.

El Exemo. Prelado ha visitado á varios enfermos del arrabal de San Lázaro. También visitó á la viuda del infortunado

operario de la fundición de D. Timoteo Ló pez, que falleció repentinamente. Los visitados han quedado agradesidísimos á las atenciones que les ha prodigado el Prelado.

DESDE BURGOS

La feria.—De Canalejas.— Juegos florales

Este año han echado los burgaleses su casa por la yentana.

Hanse alargado les días de la fe ria de San Pedro y valiosos esfuerzos de todos animosamente impulsados y dirigidos por la prensa han logrado realizar nuevos festejos de in negables atractivos y brillantez.

Tenia también especial aspecto de interés el venir Canalejas à cerrar las sesiones del Congreso agricolaminero.

Buena parte de campesinos entendiendo que no era cosa de política quisieron quitar todo color à la llegada del exministro de Agricultura que á la postre no venia llamado por via de sport radical, sino à cumplir una oferta hecha cuando desempeñaba aquella cartera del Gobierno.

Pero los republicanos lo tomaron por el lado de la Marsellesa y trajeron su público para hacer el recibi miento estereotipado con los consabidos y manoseados recursos.

El goblerno se preocupó demasiado de Cana'ejas en Burgos: llamó a Sr. Arias de Miranda, y como éste contestase que no iba, lo dimitió y hubo sus órdenes para que las autoridades no prestasen su figura oficial en las recepciones al exministro.

Habló Caralejas y no quiso des orientar los propósitos del Congreso agricola. Nada dijo de política. Ofreció solamente volver pronto y hablar de todo.

Entre las incidencias y pormenores de la la visita de Canalejas á Burgos, se cuenta que al pasar la estudiada comitiva frente à la Merced unos dieron voces contra los jesuitas, á las que contestó D. Federico Martinez, persona aqui muy querida, con vivas á la verdadera libertad.

Y también ha sido comidilla de tertulias y corros la circunstancia de hospedarse el Sr. Canalejas en la casa del M. I Sr. Arcediano de esta Catedral, su amigo de intimidad.

Sda e enhorabuena, Los Juegos florales fueron muy lucidos. Sellés, que estaba invitado para mantenedor, no quiso venir y le sustituyó el Sr. Andrade, Rector de la Universidad libre.

Pronunció un discurso que ha sido elogiadisimo.

La reina de la fiesta fué Caritica Liniers, hija de los Condes de Liniers.

on plang afficate to El maestro Bretón ha venido á formar parte del jurado en el concurso de bandas.

Burgos 6 de Julio, 1902.

Ayer à las doce, se intenté celebrar en el restaurant de la Vaquería del Parque de Madr.d el banquete que el Centro Instructivo del Obrero ha organizado en konor del alcalde de Madrid, senor Aguilera,

El número de comensales era de ; 2.500.

Las mesas se habian instalado en la calle del Paraguay, en dos filas, cuyas cabeceras empezaban en la verja de la calle de Alcalá y cuyo fin se encontraba cerca del estanque grande.

La presidencia la componian el senor Aguilera; la Comisión organizadora, compuesta de los señores Arroyo Aldana, Razoso y Martini la Junta directiva del Centro Instructivo de Obrero; el presidente de la Dipatación provincial, señor Romero, y los señores Matnet, González (D. H.) Alvarez, Surroca, Piera, Arredoudo y el ministro de Agricultura Sr. Suá: rez Inclan,

Antes de empezar á servirse la comida el alcalde recibió una carta muy afectuosa del conde de Roma nones excusando su asistencia, pero

asociándose con toda su alma á la

Englishment, Lunes 7 de Julio de 1902

Escándalo mayúsculo

Cuando empezaba á servirse el primer plato se hizo un recuento de co. mensales, resultando que más de quinientas personas se habian sentado sin tarjeta, y querían á todo tranca comer abonando el dinero en el acto.

Esto dió origen á un escándalo tan grande que degeneró en motin, pues la comida era insuficiente para todos y hubo gritos, silbidos, platos y bo tellas rotas.

El alcalde en persona fué à la cocina, y pudo comprobar que el dueño de la Vaquería Sr. Bastián, sólo ha. bia hecho comida para unas 600 per. sonas, y que, por lo tanto, el resto de comensales, ó sea más de 1.800, se tenian que quedar sin comer.

La noticta cundió rápidamente por las mesas, y entonces el escándalo llegó á su período álgido.

Cuando los camareros salian con los platos, empezaba una lucha á brazo partido entre el público y éstos. originándose escenas violentas porque los comensales querían arreba. taries los manjares.

Un grupo de más 700 personas in vadió la cocina y volcó las fuentes y peroles, teniendo los agentes de se guridad, ayudados por los de policía urbans, que hacer que los alborotadores abandonaran la Vaquería.

Entonces se oyó una voz de «¡A pegarle fuego!» y el público en actitud poco tranquilizadora, se situo frente á la puerta de la Vaqueria, viéndose obligado el alcalde á dirigir la palabra en los siguientes términos:

-«Señores: Como aqui sólo se viene a una fiesta en honor mio, yo ruego à ustedes que, como prueba de garifio hacia mi, dispensen las deficiencias que se han notado en la organi. zación de este banquete, y personalmente me hagan las reclamaciones procedentes para que se devuelva el dinero». Esto ca'mó un tanto los ánimos;

pero el motin se reprodujo de nuevo, y entonces fué cuando se creyo que ocurria algo grave. Merced à la intervención del alcal-

de, el público abandonó las mesas y se agrupó en torno suyo.

Volvió á hablar el alcalde, recomendando que se disolviera la reu nión con el mayor orden posible, y después de agradecer á todos la mues tra de simpatía de que había sido objoto, dió us įviva Madridi, que fue contestado con entusiasmo por todos.

Y, protestando ruidosamente, el público abandonó el lugar del suceso. La Vaqueria ha quedado custodiada por un cordón de guardias de seguridad.

Ha habido gran cantidad de platos rotos y el mostrador ha quedado hecho astillas.

Al retirarse el señor Aguilera fué vitoreado con entusiasmo.

Terminado el banquete, parte del público cogió las copas y botellas que quedaban sin romper y fueron lanzadas contra el suelo, así como los platos,

Un grupo muy compacto se situo

FABRICA DE CHOCOLATES

JUAN F. MARTINEZ Plazuela de San Juan de Barbalos, 13 y 15 SALAMANCA

Montada esta fábrica con los últimos ade Montada esta fábrica con los últimos ade lantos, y proponiéndose emplear siempre los mejores productos en la elaboración, creo haber interpretado los deseos del público, y para que éste se persuada de la verdad, to das las personas que gusten pueden visitar esa fábrica en las horas de trabajo, que son de siete de la mañana á cuatro de la tarde, y con ello quedarán satisfechas de la pureza y limpieza con que éstos se confeccionan. Fabricaré todas las clases, de 1'50 pesetas en adelante. y para que mi numerosa clientela Fabricaré todas las clases, de 1'50 pesetas en adelante, y para que mi numerosa clientela pueda surtirse con comodidad, además de la fábrica se hallan á la venta en los establecimientos de ultramarinos de la señora viuda de Blasco, Corrillo, esquina Juan del Rey, número 1; Manuel Ruano, plazuela de San Román; Serranos, B, Manuel Cano; José Sánchez, Toro, frente á San Juan de Sahagún, y en la confitería de Mariano Rodríguez, plaza Mayor, número 15. También se hacen tareas de encargo á gusto de los clientes, sirviéndolos á domicilio, y si al recibirlos no fueren de su gusto, pueden devolverlos y llevar otra clase, ó recibir sa importe, con el beneficio de medio real en libra de 460 gramos.

BIBLIOTECA HISPANO-AMERICANA-TOMO II

CONTIGO... PAN Y CEBOLLA

JOSÉ ZAHONERO

(c) Ministerio de Cultura 2007

Precio: 0'75 peseta. Por subscripción: Seis tomos, un semestre, 4 pesetas. Se subscribe en la Administración de En

LABARO.

DOÑA BLANCA DE NAVARRA

-El judío, señora. ¡Pues si dice que os conoce y que conoce la ermita por dentro mejor que vos! ¡Si sabe las sendas y atajos de estos contornos como si fuesen las calles de su aljama! bis puesto solo en verme, si sul que co

POLICE OR AND AND ADDRESS.

Las fuerzas le faltaban ahora á la pobre Inés para tornar á su albergue. ¡Qué luchas tan terribles le presagiaba su inquieto cora zón! ¡Ay! Iba á ver á Jimeno, á Jimeno ama n te de Catalina, á Jimeno, de quien ya no po-

dia huir. no ne sang orangong of abot hadred cuando estenios beres, adelantamo you seent a uni uman com cominguier protexto, para que no presenters - Martin, Martin! Has heeded blen: eres tan bueno como generoso; pero tormon, tor nemos a la ermite-t proventida estoy yar.... El in shared bradmayed on happones on an velo; no pronunciar à una sein palabra paro no me apartare de se leches.... mi sliente le dura la vid e du alma el alma ... Yo mo abrire

the entries con vilioios, para que Dies se apla-

om edea no obal us a also shings one i

du de ales ya merire perdue el viva el

Sommun

pobreza.

jaba á la desprevenida Inés, tomó posesión de la choza al anciano judío, que principió por

FOLLETIN DE «EL LABARO» stead must be mitanzon, doomodarin on of feeno the prouto improvisado, y die fin a su diligent

DONA BLACKULA DOLIKAYARRA

dia renderatole las berides, que, por fortuna,

and organization graves come of y Characters as in

CAPITULO XVII

De cómo Jimeno, sin saber lo que decía, dijo lo que le convenia decir de sotusto sobol guo recorno la obeziteilimali

sk minoquila y adarat, any y madaubur ni salaki Sólo el ansia de ser útil, único móvil de las acciones de Inés, pudo darle fuerzas para llegar al albergue por los nuevos huéspedes ocupado. Smeathray at why will be avoid an

Detúvose en el cobertizo sin atreverse á dar un paso más; pero Chafarote entró sin escrúpulos ni ceremonias.

Desnudado completamente del arnés y con el jubón de armar, yacía el caballero en el pobre lecho de la penitente, de duras y desiguales tablas compuesto, sobre las cuales había tendido Samuel heno seco, agregando una manta que medio disimulaba tan lastimosa

Mientras el ermitaño, con sus mañas, ale-

durante largo rato frente á la Vaque ría pidiendo la devolución del dinero

Como se temiera que el público in. vadiera el café, las puertas fueron cerradas y el delegado señor Cadifianos con agentes de la autoridad pudo evitar que las puertas fueran destrozadas.

A las cuatro aún permanecian grupos delante de la Vaqueria.

Telegramas

Contra el aumento de derechos Madrid 7, 9'50. ob statement in the Número 18.

La prensa sigue censurando a Ayuntamiento por el aumento de derechos de consumos.

En algunos artículos de primera necesidad, acouseja al alcalde que emplee todos los medios para suscender el acuerdo.

Conflicto de Aduanas

Madrid 7, 10'05. Núm. 55.

Paris -En la conferencia entre Delcasse y Leon y Castillo ha reco nocido éste el fundamento de las reclamaciones de los franceses por las infracciones de las aduanas españolas. Los franceses podrán atravesar en vehículos los territorios españoles por Puigcerda.

Motin contra los consumos

Madrid 7, 9'05. Núm. 60.

Sevilla. - Se ha producido un motin contra los consumos en Lebrija. Se dieron vivas á la benemérita y gritos de jabajo los consumos!

Apedrearon los cristales de la casa-Ayuntamiento. Se ha reconcentra do la guardia civil.

MENCHETA.

MOZOS INDULTADOS

Se ha publicado en la Gaceta una real orden de dobernación, que dispone lo siguiente:

1.º Que los mozos alistados este año con la penalidad del art. 31 de la ley de Reclutamiento, que han obtenido indulto con arregio al real decreto de 18 de Diciembre último, sufran el sorteo supletorio de que se trata por cuenta del actual reem; plazo,

2.º Los que habiende side igualmente y por el mismo concepto indultados de dicha pena no esten aún inc'uidos en alistamiento alguno, nosufrirán el sorteo de se que trata, si no que serán alistados sin penalidad a guna en el próximo reemplazo de 1903.

3.º La clasificación de los mozo: de que se trata se verificará en un plazo prudencial que fijará la Comisión mixtata, de manera que pueda darse noticia de dicha clasificación à las autoridades militares antes del 15 de Septiembre en relaciones adicionales á las ordinarias del actual reemplazo, que se pasarán el 15 de Julio, fecha seña ada por la ley; consignándose en las que quedan pendientes de clasificación por las razones indicadas los prófugos y no alistados acogidos à indulto y sorteados el 7 del mismo mes,

La prensa de Madrid

LA CORRESPONDENCIA .. - Se ocupa de la política de verano.

Vuélvese à trabajar, dice, por la formación de un nuevo partido liberal con el concurso de Cinalejas.

Esto serà, añade, uno de los temas, tiene cuatro hijos. po'iticos de verano, pero no el mas interesante.

Están pendientes las negociaciones con el Vaticano, que es preciso ultimar para evitar que los democratas reprochen al Gobierno que pierde el tiempo sin fijar nuestras relaciones con Roma.

«EL ESPAÑOL» .- Dice que es necesario educar á nuestros hijos, mejor que nos educaron nuestros padres pero no formar clericales y anticlerica. les, como parece proponerse el decreto del conde de Romanones sobre ensefianza.

- OLKENIO -«EL SIGLO FUTURO». - En su articulo de fondo, y contestando á El Imparcial, dice que sostener y proclamar todas las libertades, incluso la libertad de enseñanza, y censurar á los cátólicos que quieran usar de ellas, es una confesión esplicita de que no se quiere la libertad para todos, sino para el liberalismo, ó sea, para el error y el mal.

«EL UNIVERSO». - Se ocupa en su

artículo de fondo del término de la huelga de los obreros agricolas en Jerez.

Dice que no ha concluido por los procedimientos del socialismo y el anarquismo, sino por el sistema que aconseja el Papa en su inmortal en ciclica De conditione opifficum.

EN LA AUDIENCIA

El sábado comenzó á verse en la Audiencia provincial y ante el Jurado una causa procedente del Juzgado de Vitigudino, contra el joven Serafin Romero Alonso, por el delito de asesinato frustrado; cuya causa no figuraba en la tabilia de señalamientos, por haber sido objeto de un alarde extraordinario.

Dicholprocesado concibió la idea de vengar la muerte de su padre, acaecida hacia seis años, y creyendo que el causante de ella había sido Julián Fraile, capataz de las obras del ferrocarril S. F. P., adquirió una pistola, y dirigiéndose à Hinojosa de Duero, preguntó por el tal Julian Fraile, y ai decir!e éste que él era, le hizo uu disparo sin consecuencias, y á contitinuación otro, ocasionándole una herida en la región frontal, de la que tardó en curar 36 días.

Estos hechos los calificó el Ministerio fiscal de un delito de asesinato frustrado, y la defensa de asesiuato frustrado también, si bien con la concurrencia eximente de haber obrado el Serafín violentado por una fuerza irresistible, y de no serle apreciada ésta, con la concurrencia de las atenuantes de haber ejecutado el hecho en vindicación róxima de una ofensa grave y la de obcecación y arrebato.

Practicadas las pruebas, el señor fi cal modifico las conclusiones, calificando el hecho de homicidio frus trado; calificación con la que se mostró conforme la defensa, pero apre clando la segunda de las circunstan cias atenuantes que estimaba en su prim r escrito,

E: Jurado dictó veredicto de inculpabilidad en la causa contra el joven Serafin Roncero.

En su vista, la sección de derecho dictó sentencia absolviendo libre. mente á dicho procesado y declaran: do las costas de oficio,

UNA DESGRACIA

Ayer à las seis y media de la tarde, al regresar de la estación del ferrocarril un joven que guiaba un carro de la fonda del Comercio, se des boco e caballo al llegar al puente de hierro.

Tan vertiginosa carrera tomó el caballo que el conductor fué impoteute para dominarlo.

Al llegar à la puerta de Toro, un hombre llamado Heliodoro Plaza, intentó detener al caballo poniéudose delante y sujetandole por las bridas, lo cual consiguió, pero con la mala fortuna de ser arrollado por el carro, pasandole una rueda por medio del cuerpo.

El dependiente de la fonda del Comercio, fué lanzado centra el suelo, sufriendo algunas confusiones.

El desgraciado Heliodoro Plaza fué llevado à su casa, calle Capteros número 9, donde los médicos que le hicieron la primera cura manifestaron que tenia rotas dos costillas y que el estado general del enfermo era de gravedad.

El gobernador interino, Sr. Luna, visitó al herido, entregándole un donativo en metálico.

El desgraciado Plaza es viudo y

CONGRESO CATÓLICO DE SANTIAGO DE COMPOSTELA

Más socios inscritos para el Congreso en esta diócesis de Salamanca

D. Juan José Urráburu, de la Compañía de Jesus y Rector del Semina rio de Salamanca; el R. P. Guardián de religiosos Capuchinos de esta ciudad; D. Piácido Corvo, Beneficiado de la Santa Basilica Catedral; don Isaac Pérez Sánchez, Párroco de Mogarraz; D. Lorenzo Rodríguez, Pres bitero, y D. Fernando Peña Vicente.

Advertencias

1.ª El plazo para admitir inscripciones en la Secretaria del Obispado, termina el 10 del mes corriente, y en ese dia se remitirá el importe de to das las inscripciones al Arzobispado de Compostela.

2. Ya se han recibid las hojas de identificación para que puedan proveerse de elias en la Secretaria de Camara los socios del Congreso que hayan de concurrir al mismo.

De sociedad

Hoy y mañana respectivamente ce lebrarán sus dias las distinguidas sefioritas Victorina Sánchez Bordona é Isabel Martin Garcia.

Ha llegado á Salamanca la señora Doña Carmen Muñiz, viuda de León con sus b llas hijas.

Para Ondarroa han salido D. Antonio Jáudenes y su señora.

De Madrid ha regresado la distinguida señorita Rosa Madrazo y Torres.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo D. Andrés Pérez Car denal.

Esta noche saldrá para Bilbao,

Khalil.

Salamanca

EDICION DE LA TARDE

Preguntan de un lado y otro por la salud de nuestro amadisimo Prelado, efecto, sin duda, de haber indi cado, no sin cariñoso interés, un diario de Madrid, que no era, por desgracia, satisfactorio.

Ojalá que nosotros no hayamos dado motivo à todo ello, con un suelto donde hablábamos de su ligerísima afección á la garganta.

Pero, en fin, nos es grato anunciar que el estado de su salud es satisfactorio, habiendo estado no há mucho de visita pastoral y habiendo predicado en la Catedral, por tres cuartos de hora, en la solemuidad de San Pe-

De El Adelanto:

·Las gestiones realizadas por el senor Alcalde cerca de los carniceros, han dado algún resultado, según nuestros informes, pues hoy se presentará á aquella autoridad una tarifa en la que se rebaja en 20 centimos el kilogramo de carna de segunda. 3

Tan pronto como supo el Presidente del Circulo de Obreros que el infortunado Heliodoro Piaza, que con su generoso proceder intentó detener un caballo desbocado en el paseo de la estación, evitó muchas des gracias, era socio supernumerario, ordenó se le pasase un socorro diario de una peseta cincuenta céntimos du rante el tiempo que tarde en curar de las heridas que se produjo al realizar acto tan meritorio.

Nota de los asuntos de que conocerá el Ayuntamiento en la sesión ordinaria que celebrará hoy lunes. Acta de la anterior.

Nota de los asuntos pendientes de despacho.

Proyecto de programa de festejos para la próxima feria de Septiembre.

Idem de nomenclaturas de calles, Instancia de D. Angel Patron pidiendo licencia para construir un ramal de cloaca al servicio de su casa num. 28 de la calle de Zamora.

Idem de D. Ramón Carranza, para construir un tercer piso en la casa que està edificando en la calle del Doctor Riesco.

Idem de D. Francisco González Aparicio, para ejecutar obras en su casa de la calle de la Encarnación.

Tasación de la casa número 4 de la calle de San Juan de Sahagún.

Los que despachen las comisiones antes de la seción.

El día 25 y 26 del corriente se celebrarán dos corridas de toros en el pueblo de Sobradillo.

Comunican de Cudad-Rodrigo al gobierno civil haber perecido ahogado en el río Agueda próximo al sitio llamado «Cerca de la Torna», don Agustín Prieto Hernández, de 75 años de er ad y vecino de aquella ciudad.

El vecino del pueblo de Almendra Aniceto Vicente ha sido victima de un robo.

Los ladrones no han sido hallados.

Se halla vacante en el pueblo de Alberguería de Argañán la plaza de médico titular con 500 pesetas anua-

Durante el pasado mes de Junio fuoron anotados en el registro civil de esta ciudad 67 nacimientos.

Ha obtenido el grado de bachiller en el Instituto del Cardenal Cisneros, habiendo hecho sus estudios en el Escorial, el aventajado joven don Argemiro Pérez Tabernero, hijo de nuestro querido amigo don Fernando.

Séales enhorabuena.

Por haber descarrilado ayer en la estación de Fresneida, Portugal, el sudexpres procedente de Lisboa, no pudo enlazar en Fuentes de Oñoro el tren correo portugués con el que anoche llegó á esta capital.

En el descarrilamiento no ocurrieron desgracias personales.

Ultima hora

(POR TELEGRAFO)

Toros en Pamplona Madrid 7, 18.

Núm. 61.

Dicen de Pampiona que á las seis de la mañana se ha verificado el encierro tradicional de los toros.

Dos de estos se quedaron en el redondel. De los jóvenes que torear on dos re

sultaron heridos de gravedad. La plaza estuvo llena de espectadores desde la madrugada.

Sin noticias.—El calor.—Explicaciones sobre una agresión

> Madrid 7, 11. Número 30.

Hay mucha escasez de noticias. Hace un calorazo insoportable.

En el ministerio de la Gobernación atribuyen que la agresión del director del Censor, está relacionada con las campañas que aquel periód co ha hecho contra el juego.

Se considera la agresión como una venganza.

El sujeto que maltrató al director del Censor fué anteriormente empleado en una agencia de quintas que tuvo éste y fué à presidio à consecuencia de unas irregularidades descubiertas en la agencia.

El próximo Cousejo.—De Roma Madrid 7, 14.

Núm. 56

En el Consejo de ministros que se celebrará el miércoles, se dice que ultimará la combinación de gobernadores.

Telegrafían de Roma diciendo que en uno de los próximos consistorios será elevado á la dignidad cardenalicia monseñor Judit, hoy Nuncio en Lisboa.

Toros en Valencia

went tree periodor, que s

AGE SELECTION

Madrid 7, 16. Núm. 85.

En los circulos taurinos se dice que el espada Mazzantini no asistirá á las corridas de Valencia.

MENCHETA.

LA BOLSA

Cotisación oficial

Madrid 7, 16

PONDOS PÚBLICOS HARIS EN SU PALICIE	PRECIO	
	De ayer	De hoy
4 por 100 interior. Idem fin de mes. Idem deuda amortizable. Acciones del Banco de Es-	72 25 72 40 93 35	72'20 72'35 98'85
paña. Idem de la C.ª A. de tabacos París á ocho días vista.	464:00 890:00 86 65	466'00 390'00 36'80
Cambios sobre Londres Bolsa París; 4 por 100 exte- rior español.	00,00	00,00
	81 90	81'10

MENCHETA.

Para los ganaderos

Bueyes de labor de 1.200 á 1.300 reales cabeza; novillos de tres años de 1.200 à 1.400; añojos y añojas á 700; vacas cotrales de 1.000

Cerdos al destete á 50 reales uno; de seis meses de 100 á 110; de un año de 200 á 220. Ciudad-Rodrigo.

Bueyes de labor á 1.500 reales uno; novillos á 1.2000, añojos á 1.000; vacas cotrales á 1.300.

La Bañeza.

Bueyes de labor á 1.500 reales uno; novillos á 800; añojos á 650; vacas cotrales á 700. Ca neros á 60; ovej is á 70. Cerdos al destete à 100. Ovejas viejas à 40 reales una; emparejadas á 100; carneros de 70 á 80; corderos y

borros de 14 à 30 Lana blanca fina á 60 reales arroba; negra idem á 45. Pieles de cabrito á 74 reales docena; de cordero & 14.

EL MATADERO DE MADRID

Tablilla de precios

De ayer

Madrid 6, 15. Núm. 104.

Carne de vaca (cotrales), á 1'50 ptas. kilo. Carne de bueyes gallegos, 1.65 id. id. Cerdos, á 1'58 ptas, kilo. Cerdo la canal, á 0'00 ptas. kilo.

Núm. 150.

Carne de vaca (cotrales), à 1'50 ptas. kilo. Carne de bueyes gallegos, 1'65 id. id. Corderos á 1'58 ptas, kilo. Cerdo al canal, à 1'58 pts. kilo.

El médico especialista en las enfermedades de garganta, naríz y oídos D. Alfredo Gallego, dedicado veintinueve años al estudio de la especialidad, director del importante gabinete de consultas y operaciones quirurgicas establecido en Madrid, San Bernardo, 18, duplicado, permanecerá pocos días más en Salamanca en el Hotel del Comercio, recibiendo consultas y practicando las operaciones necesarias para curer la sordera, flujo de oídos, enfermedades de garganta y nariz y ozena (fetidez d . aliento).

OBSERVACIONES DEL DÍA 7 A las nueve de la mañana Altura barométrica, 695 93 mm. Temperatura máxima, al sol, 88'2 Idem maxima á la sombra 31'4. Idem mínima, 10'0. Idem i la hora de la observación, 25'8.

Trigo candeal, rentas, panera (55'50 li-Guisantes, & 38. Cebada á 25. Centeno à 27.

CUIDADO CON BLASFEMAR!

Tendercia sostenida.

Hay madres infelices que al contemplar à sus hijas de dia en dia do minadas y vencidas por la clorosis ó la anemia, y condenadas á fatal desenlace, llegan en su desesperación à á ofender á Dios. Y, sin embargo, Dios ha creado sabios que, como el ilustre inventor del Hierro Bravais en gotas concentradas, no solamente han descubierto un remedio radical para esos males, terror de las familias, sino que, á modo de providencial misión, de la cual estuviesen encargados, cumplea la de esparcir por el mundo beneficios inapreciales de que se aprovechan las personas débiles ó decilitadas, los ancianos y los niños.

DARA LOS REUMATISMOS, GOTA Y afecciones del estómago debe usarse el

CASA EN BEJAR, SITIO CENTRICO SE Vende o permuta por finca en Salamanca. Informes en la Redacción del LABARO,

SE NECESITA AMA DE CRIA PARA CASA de los padres. Paseo Carmelitas, fotografía viuda de Oliván y hermano.

MARCA

SAGRADO CORAZÓN

ÚNICA CALIDAD QUE SE ELABORA

De venta en Salamanca en el establecimien

to de VÍCTOR HERNANDO.

OOSE VENDEOO

rias. Tiene jardin y puerta accesoria para la calle de Abajo Del precio y condiciones darán razón

Se vende la casa número 24 de la Cuesta de Sancti-Spíritus.

Tiene luz eléctrica, so-

Dará informes, en la misma casa, Manuel Gómez Rueda.

Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez Plazuela de Carvajal, número 5

MENCHETA.

Boletin meteorológico

Viento S. O. calma. Mercado de Salamanca

tro) à 44 reales. Algarrobas á 28.

BICARBONATO DE SOSA QUIMICA-MENTE PURO del farmacéutico Torrres Muñoz. Pidese en farmacias y al autor, San Marcos, 11, Madrid. Cajas de 5, 1 y 0'50 pe-

NJEURAITENIA.-VINO PINEDO DE KO-Na compuesto fosfatado

Rua 57.

PURO, AGRADABLE, NUTRITIVO

PESETAS 1'50 PAQUETE CON Y SIN CANELA

la casa número 3 de la calle de So-

lana, corral, portal entarimado, bodega y pozo.

Teléfono número 4

(c) Ministerio de Cultura 2007

AMPARODELAGRICULTOR

COMPAÑÍA ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA LOS ACCIDENTES Y MUERTE DE GANADO, INCENDIO Y PEDRISCO

DIRECCIÓN GENERAL: PRINCESA, NÚMERO 52.-BARCELONA

DELEGACIÓN GENERAL EN LA PROVINCIA DE SALAMANCA, D. ENRIQUE MARTÍN BERROCAL, PLAZUELA DE SAN MARCOS, NÚMERO 5 🔘 De las esp cialidades conocidas para curar las enfermedades de estómago é intestinos la única queha sancionado la ciencia en los ensayos verificados en los Hospitales do Madrid por las eminencias médicas

D. Jerónimo Urbina, y Droguería de D. Ignacio Santiago Fuentes.



Prototipo de las nitrogenadas en España. — Sulfurosas sódicas, las de la Fuente del Estómago.—Verdadero clima de altura (1.636 metros).

Esta singular y muy importante triada terapéutica constituye un conjunto eficacísima y unico en el mundo, para prevenir el desarrollo de la tisis pulmonar y curar esta en sus comienzos. La especialidad de las aguas de Panticosa es tradicional, y está comprobado por infinitos hechos repetidos sin interrupción, así en la tuberculosis como en la mayoría de las enfermedades crónicas de las vias respiratorias y en todos los casos de debilidad orgánica general como en la anemia y el linfatismo; siendo también sumamente útiles en la dispepsia, gastritis, enteritis, nefritis, cistitis, infartos del higado y bazo, cálculos hepáticos y renales y en todas las enfermedades producidas por retropulsión de los vicios reumático y herpético.

El balneario dista 32 kilómetros de la estación férrea de Sabinánigo, en la línea de Zaragoza á Jaca, y 50 de la de Laruns en la de Pau; recorrién ose después ambos trayectos en carruaje.

Servicio completo de balneoterapia. hidroterapia y atmiatría. Lavadero mecánico y estufa de desinfección instalados en 1901.

Tres fondas con cocina española y francesas; habitaciones pintadas al óleo; ascensor en dos de los Hoteles; Iglesia; Hospital para pobres legales; correo y telégrafo; luz eléctrica; Casino, bazares y todo lo que requieren establecimientos de su índole.

Temporada oficial: de 15 de Junio á 21 de Septiembre, dividida en tres períodos, que se diferencian por distintos precios en las habitaciones á saber:

Precios ordinarios: de 1.º á 15 de Julio y de 16 á 31 de Agosto.

Precios ordinarios rebajados en un 50 por 100 durante los meses de Junio y Septiembre. Y precios ordinarios aumentados en un 20 por 100 de 16 de Julio á 15 de Agosto. Las tan renombradas y privilegiadas aguas de Panticosa se exportan en cajas de 12 y 24 litros y 25 y 50 medios, expendiéndose en la Droguería de D. Ignacio Santiago Fuentes,

Salamanca. Para detalles é informes dirigirse à la Administración general de la Sociedad Aguas de Panticosa instalada en el Balneario los meses de Junio, Julio, Agosto y Septiembre, y en Zaragoza, Coso 87, el resto del año

COMPAÑÍA ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS ESTABLECIDA FUNDADA

0.00

HOD BRILL



PARÍS EN SU PALACIO

Hay mucha

9, PLACE VENDOME

Reconocida en España por Real orden y sometida á su legislación

Garantias de la Compañía en 31 de Diciembre de 1900

Capital social..... Fcos, 10.000.000 Reservas.....

11.950.878 Primas á recibir...... 84.885.668

TOTAL DE GARANTIAS ... Fcos. 106.886.586

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1900: Fcos. 18.913.654.001

Siniestros pagados desde el origen de la Cempañia: Francos 252.000.000

L'UNION asegura, contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas acetileno y de hulla, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles, garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro. Los sesenta y tres años de anti, nedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la compañía, su importantísmo capital y la compañía. la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomienda con preferencia al favor

SUBDIRECTOR EN SALAMANCA:

DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS

Corrige inmediaments inapetencias, acideces, nauseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del ménstrue, vahidos, vomitos,

extreñimientos, dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago. Se emplea también como simple purgante, por ser agradable al paladar, suave y rápido

en sus efectos. De venta en Salamanca, farmacia de los Sres. VILLAR, plaza de la Verdura, 4, y en las principales de la cindad, à DOS PESETAS CAJA

PÍLDORAS DE ANAYA

Lo mejor para cortar toda clase de calenturas, ya sean tercianas ó cuar tanas, ó ya sean diarias, son las PILDORAS FEBRIFUGAS

DEL LICENCIADO ANAYA Os ruego que las experimentéis, y os persuadiréis de que es cierto lo que afirmo.

Precio de la caja, diez reales. Contiene cuarenta rildoras.

Depósito principal: Subida del Alcazar, Alba de Tormes. Dirigir los pedidos à D. Francisco Pérez.

Depósito en Ciudad-Rodrigo: Droguería de D. Gregorio G. Camisón, Campo del Lino, número 8.

Se venden en todas las buenas farmacias de España.

Hay varias falsificaciones de estas pilporas; para librarse de ellas, exi jase la firma «C. Anaya», estampada al final del prospecto que va dentro de la caja, indicando la manera como deben tomarse estas pildoras.

Precio para los farmacéuticos y drogueros: 78 reales la docena de cajas, y 80 si se piden por correo certificado. as lot ob asses splan

INO MAS CANASI

Su autor devuelve el dinero si no da buen resultado. - Tintura progresiva ó instantá nea Agua la Primavera, de A. Prim.-Emejor tinte conocido hasta el día, devolvien, do al cabello ó barba su primitivo colori castaño, obscuro ó negro, demostrándolo la gran aceptación que siene en España y el extranjero, por lo que su autor garantiza su buen resultado.

Unico punto de venta en Salamanca, dro gueria de los Sres. HIJOS DE VILLAR Y PINTO, Plaza de la Verdura, números 5 y 7; y al por mayor, dirigirse à A. PRIM, Paseo de Colon, número 6, principal, Cabañal, Valencia.

Maletas de todas clases, formas y precios,

desde tres pesetas en adelante.

Sacos de mano, forma inglesa, para señora y caballero, (estos sacos los hay también con neceser).

Estuches neceseres, cabás, limosneros, portaplés de lana, portamantas y demás ar-Baules mun los y cajas, novedad para tículos de piel.

Gran surtido en cinturones de todas clases y alpargatas lona para caza.

M. CARDENAS Establecimiento y talleres de construc-

ción de sillero y guarnicionero Artículos de viaje y casa 15, SAN PABLO, 15

SE VENDEN

en Aldeanueva de Figueroa ciento cincuenta huebras de tierra. En la imprenta de este diario informarán PARTOS

Asistencia facultativa á domicilio y en el gabinete clinico de la profesora D. Encarnación Morales, calle de Caleros, núm. 6, duplicado.

MUNOZ-Sap Marcos, II, Expusion-M.

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS, ESTABLECIDA EN BILBAO

CAPITAL SOCIAL, 100.000.000 DE PESETAS. GARANTIAS DEPOSITADAS, 50.000.000 DE PESETAS.

Esta gran Sociedad española, es la que se ha creado en el mundo con mayor capital social, y ofrece como garantia importantisima á sus asegurados, el ser administrada por el Banco de Bilbao, bien conocido por su res petabilidad y concepto.

Subdirector: Para los ramos de incendios y valores en esta provincia D. Constancio Perez Rodriguez, Plazuela del Consuelo, número 24.



ESPAÑA

CUBA, PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS HISPANDAMERICANOS Y PORTUGAL

Vigésimacuarta edición, 1902. (BAILLY-BAILLIERE)

Hustrado con los mapas de las 49 provincias de España y el de Portugal.

Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Matantas 1881 y de Barcelona 1888, Medalla de Plata en la de París 1889, Gran Diploma de Honor en el Concurso Internacional de Madrid de 1890, la más alta recompense en la Exposición de Chicago de 1893 y Medalla de Oro en la de París de 1900. RECONOCIDO DE UTILIDAD PÚBLICA POR REALES ÓRDENES

Obra útil é indispensable para todos.

Beita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios. Precio: 25 pesetas

(franco de portes).

Se halla de venta en la Libreria editorial de BAILLY-BAILLIERE É HIJOS, Plaza de Santa Ana, núm. 10, y en las principales del mundo

ANTIGUA FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ CORRILLO, 28.-SALAMANCA

Esta casa tiene privilegio exclusivo para vender en esta provin la los FERETROS de madera incorruptibles de la fábrica de Santa Teresa de Maarid, establecida en la nallo in Professos, número 86

asma, catarros y ronquera, se curan con las pastillas anticatarrales del DOCTOR LA PUENTE. Paquete, dos reales en

las farmacias de Urbina, Heredia y principales de la provincia. GRAN TALLER DE COCHES Y CARRUAJES



(FRENTE À LA PLAZA DE TOROS VIEJA).—SALAMANCA

En este antiguo y acreditado establecimiento se construyen y reparan toda clase de carruajes de lujo y de caminos, y al mismo tiempo construídos con solidez y elegancia, teniendo establecidos unos precios sumamente económicos. CASA FUNDADA EN 1880



PASTILLAS GERAUDEL

alivian inmediatamente y curan con rapidez toda clase de tos, Bronquitis, Catarres, Influenza, Constipados y todas las enfermedades de la Garganta y del Pecho, ya recientes o crónicas y por rebeldes que sean.

Con las PASTILLAS GERAUDEL, millones de personas de todas partes del mundo han sido curadas.

Exigir las verdaderas PASTILLAS GÉRAUDEL. De venta en las farmacias.

PRIMER ALMACÉN

de

garbanzos

de Castilla

MIRAT É HIJO.-Salamanca

FABRICAS de almidón para sopas

SALAMANCA

16 MEDALLAS DE PREMIO

ULTIMA RECOMPENSA II ORUTU

DE ORO EN PARIS 1900 POR LA INSTALACIÓN DE AGRICULTURA

GRAN FÁBRICA DE ABONOS QUÍMICOS Y MINERALES PARA TODOS LOS TERRENOS Y CULTIVOS

Riqueza fertilizante garantida con arreglo á la ley de abonos de 30 de Septiembre de 1900

Venta de primeras materias.

Catalogos, analisis y consultas gratis.